
【議会報告会 報告書】（地区：新野田）担当：３班 

 ・開 催 日 時：平成 31年 3月 2日土曜日 午後 6時 30分～午後 7時 30分 
・場 所：新野田老人憩いの家 ・参加者数：30人（男 18人・女 12人） 

・担当議員名：文野慎治（班長・報告）阪口 均（司会）矢野正憲（挨拶） 

       鱧谷陽子（記録） 

～質疑応答・意見交換における主な発言～ 

（質問）談合問題で回収できない金額はいくらか？今の状況は？ 

（回答）返済した業者 10 社、廃業などで返済していない業者 10 社、分割払いで返済して

いる業者 3社、個人 2名は返済していない。2億数千万が返済不能になっている。 

（質問）回収できないように行動をとった議員がこれまでにいたのではないか？そんな議

員を選挙で落とさなければならない。町民に情報を教えてもらいたい。 

（回答）平成 19年度から熊取建設業協同組合の中で組織的な談合が行われていた。中西町

長は、「談合は町営住宅だけだ、他には談合はないと主張。」その後、町民が原告

となり、談合裁判が行われたが、元町長は一審、二審まで町民の立場を取らず、

原告町民の行動は、「うれしくない」と発言。 

    議会は債権者破産を要請したが、議会の中で同数となり議長判断で、否決された。

藤原町長に代わり、今回、5 人の弁護士で、今後の方策を話し合ってもらったが、

これ以上は難しいとの結論を受け、12月に町長と議長が記者会見を行った。 

（質問）高い落札率は、官製談合があったと思われる。官製談合についてはどうか？ 

（回答）今は、最低価格が設定されている。官製談合は 2回 100条委員会が開かれたが、 

    はっきりわからなかった。 

（要望）職員に対する懲罰規則（業者とお酒を飲んだらダメとか）も明確に作って欲しい。 

 

（質問）ひまわりバスの現状は？ 

（回答）利用人数は、土日運行も始まって、6万人強と増えている。 

（要望）買い物や病院へ使いたい人が多いので配慮してほしい 

 

（質問）矢野さんへの懲罰は？気持ちは？選挙にはでるのか？ 

（回答）勧告で、議員辞職までは、いっていない。26 年 30 年と 2 回政治倫理条例違反と

され、12月議会で謝罪した。真摯に受け止めている。選挙は、挑戦したいと思う。 

 

（質問）第 3 次行財政計画で、環境センターの老朽化が問題だ。技術、ソフト面を新しく

するとコストが下がるのでは？ 

（回答）今、泉佐野・田尻・熊取で広域化の議論が進んでいる。また、決まったらお知ら

せします。 

 

（質問）避難所が、小学校になっているが、体育館だけでは狭い、関連死が起こるのでは？ 

（回答）避難所でのマニュアルを町は発表していない。3月議会で数名の議員が質問する。 

    町はふるさと応援寄付で 10億円の防災基金を作る予定である。 


